



**Acta de la reunión plenaria de la Comisión Permanente de LATÍN para la EBAU, celebrada el jueves 13 de abril de 2023, a las 17:15 horas, de manera presencial, en el Seminario de Ciencias de la Antigüedad, Facultad de Filosofía y Letras, Campus Universitario, Cáceres,**

#### **ASISTENTES**

##### ***Coordinadores:***

D. Joaquín Villalba Álvarez (Facultad de Filosofía y Letras de la UEX)

D. Abel Morcillo León (IES Sáenz de Buruaga)

##### ***Miembros de la Comisión Permanente:***

<b>Nombre</b>	<b>Apellidos</b>	<b>Centro</b>
D. José María	Alegre Barriga	IES Profesor Hernández Pacheco
D <sup>a</sup> . Mónica	Andrés García	IES San Pedro de Alcántara
D. Manuel	Barbecho Terrón	IES Maestro Juan Calero
D. Santiago	Campo Moreno	IES Albarregas
D. Saturnino	de Prado Herrera	IES San José
D <sup>a</sup> . María del Pilar	Moliner Santiago	IES Puente Ajuda
D. Manuel Ignacio	Moreno Cansado	IES Albalat
D. José Tomás	Saracho Villalobos	IES Llerena

##### ***En calidad de oyentes asistentes a la reunión:***

<b>Nombre</b>	<b>Apellidos</b>	<b>Centro</b>
D. Carlos	Cabanillas Núñez	IES Santiago Apóstol
D. Mario	del Río González	IES Alagón

De manera presencial, siendo las 17:30h del día 13 de abril de 2023, se reúnen los miembros de la Comisión Permanente de Latín, con la asistencia de los arriba indicados, para tratar el siguiente

### **ORDEN DEL DÍA:**

1. **Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.**
2. **Informe de los coordinadores.**
3. **Diseño de la prueba EBAU 2023.**
4. **Ruegos y preguntas.**

### **TEMAS TRATADOS Y ACUERDOS TOMADOS:**

#### **1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.**

Se aprueba el acta de la reunión anterior por unanimidad y asentimiento.

#### **2. Informe de los coordinadores.**

El coordinador de Latín II informa de que ya están aprobadas y publicadas las fechas para las pruebas de EBAU: 6, 7 y 8 de junio para la convocatoria ordinaria; y 4, 5 y 6 de julio para la extraordinaria. Toda la información está a disposición de todos en la página de la UEX:

<https://www.unex.es/organizacion/servicios-universitarios/servicios/alumnado/funciones/selectividad>

El coordinador también comenta que el examen que se ha puesto para la prueba de latín en las Olimpiadas 2023 tiene un texto que es asequible a los alumnos, en el que se busca siempre un equilibrio para que el examen no sea ni excesivamente difícil, lo que conllevaría cierta desilusión del alumnado de cara a la prueba de la EBAU que tendrá que realizar en unos meses, ni tampoco demasiado fácil, ya que se trata de un concurso. La dificultad de las pruebas de EBAU será similar a la de este examen.

Con respecto al diseño y contenidos de las pruebas de EBAU de 2024 existe una incertidumbre total y no se sabe nada de cómo será.

En relación con la prueba piloto de Latín de EBAU, “más competencial y menos memorística”, que se ha realizado recientemente con el alumnado de 1º de Bachillerato en algunos centros educativos extremeños, Joaquín Villalba comenta que existe rechazo generalizado de las universidades españolas. Sin embargo, los miembros de la comisión comentan en términos generales que el espíritu de la prueba les gusta y que tiene aspectos y contenidos válidos y aprovechables, como el peso de la traducción, la inclusión de cuestiones morfosintácticas y léxicas asequibles para el alumno, la presencia de un vocabulario de apoyo, etc. Existe, con todo, una cierta precaución con el apartado de “recepción”, pues se trata de un ámbito inmenso en nuestra materia y, por ello, no podría ser un apartado abierto, sino que sería necesario que se realizará un corpus más o menos de textos, mitos, obras artísticas y literarias.

### 3. Diseño de la prueba EBAU 2023.

La prueba de latín para las EBAU 2023 tendrá la misma dificultad que en los años anteriores y seguirá el modelo “COVID-19”, con sus respectivas opciones. Se recuerdan los pequeños cambios y correcciones que se han producido en el apartado de léxico y de literatura, de cara a la prueba de este año, y que están recogidos en el acta de la reunión anterior, así como en la información que hay sobre la materia de Latín II en la web de la UEX:

[https://www.unex.es/organizacion/gobierno/vicerrectorados/vicealumn/funciones/car\\_20050411\\_001/coordinacion-ebau-2022-23/materias/latin-ii-1](https://www.unex.es/organizacion/gobierno/vicerrectorados/vicealumn/funciones/car_20050411_001/coordinacion-ebau-2022-23/materias/latin-ii-1)

### 4. Ruegos y preguntas.

Primero. Abel Morcillo León y José María Alegre Barriga comentan a los asistentes que hoy iba a haber tenido lugar una reunión telemática del grupo de trabajo de profesores de secundaria de carácter nacional y con representantes de diferentes comunidades autónomas que ha organizado el INEE para tratar sobre las pruebas piloto de la nueva EBAU, pero se ha suspendido, porque las pruebas aún no se han terminado. Este grupo no está haciendo las pruebas, ni tampoco ha hecho las pruebas piloto que se han pasado al alumnado de 1º de Bachillerato, sino que ha elaborado y consensuado unos puntos esenciales y unas características técnicas para esta futura prueba de Latín adaptada a la LOMLOE a nivel estatal, a partir de las competencias específicas de la materia de Latín

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 18:15 h del día 13 de abril de 2023.



Fdo.: Joaquín Villalba Álvarez  
Coordinador  
por la Universidad de Extremadura



Fdo.: Abel Morcillo León  
Coordinador  
por la Secretaría General de Educación